

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRICION

Capital ó Interior: Por mes..... \$ 0.50
Exterior..... " 0.60

A remitir en bonos ó en giros postales.
Por paquete, precio convencional.—Número
anual: 10 centavos.

EL ESTADO DE SITIO

LA SOLIDARIDAD INTERNACIONAL DE LOS TRABAJADORES

(Nota enviada al Secretariado Socialista Internacional)

Compañeros:

Cuando por resolución del congreso socialista internacional celebrado en París, se constituyó en Bruselas el Secretariado Socialista Internacional, nuestro partido fué uno de los primeros en prestarse a adhesión, porque comprendió enseguida las grandes ventajas que reportaría al movimiento obrero una institución que tendía á vincularle en el propósito y en la acción á los trabajadores organizados del mundo entero. Vimos con satisfacción que la solidaridad internacional de los trabajadores, tantas veces declarada en congresos y discursos, iba á dejar de ser una simple manifestación de sentimiento para transformarse en un hecho real y concreto. Una nueva institución, exigida por los progresos crecientes de la conciencia obrera, venía á poner en relación á los trabajadores organizados de todas las naciones y á armonizar su acción en el sentido de imprimirle el carácter internacional de que aún carece. Tales fueron los sentimientos y las esperanzas que despertó en nosotros la feliz iniciativa del congreso de París.

El Partido Socialista Argentino libre hasta hace poco de toda traba gubernativa, se ve hoy, gracias al desarrollo alcanzado, en presencia de dificultades imprevistas que es necesario estudiar con la mayor atención á fin de arbitrar los medios más eficaces para solucionarlas. Dichas dificultades nos han creado una situación preñada de incertidumbres y de temores fundados, por cuya razón hemos resuelto ponerlas en vuestro conocimiento para que, estudiándolas detenidamente, sepáis decirnos si es oportuna y posible la acción que vamos á proponer.

La República Argentina es, como lo sabéis muy bien, un país esencialmente agrícola y ganadero. De sus cinco millones de habitantes—diseminados en una superficie territorial de cerca de tres millones de kilómetros—un 42 % habita las ciudades y un 58 % en las campañas.

Económicamente, nuestro país podría ser caracterizado con estas palabras: produce cereales, lanas y ganado, los transporta hasta los puertos y allí los carga con destino á Europa. La industria fabril, que ha alcanzado algún desarrollo en dos ó tres grandes ciudades de la República, no ha modificado aún este carácter de país esencialmente agrícola y ganadero.

Esta característica económica implica, como es lógico, una actividad económica y comercial intermitente. Durante el verano, cuando se levantan la cosechas y se exportan los productos á Europa, la actividad económica comercial llega á su máximo; en el invierno, terminada las cosechas, la actividad económica llega á su mínimo. La demanda de brazos está, naturalmente, en relación directa con la actividad económica de cada uno de estos dos momentos del año. En verano, los trabajadores encuentran fácil colocación en las faenas de la campaña; en invierno, una gran parte de esos trabajadores vá á buscar su desocupación en las grandes ciudades.

Establecido lo que antecede, resulta evidente que para la mayor parte de los trabajadores de la Argentina la única estación oportuna para reclamar mejoras es aquella en que el país necesita muchos brazos para levantar la cosecha, es decir, el verano. Y tan cierto es lo que afirmamos que, desde hace algunos años, es decir, desde que existe una mediocre organización obrera, asistimos anualmente á grandes movimientos huelguistas que se inician á principio de noviembre y terminan á fines de Marzo.

Hace algunos años, cuando la clase trabajadora adoptó la táctica de declarar las huelgas en la época de las cosechas, la burguesía argentina fué tomada desprevenida y tuvo, por lo general, que acceder á las

reclamaciones de los trabajadores. Pero, como las huelgas se repitieron anualmente y llegaron en Noviembre de 1902 á un período más agudo en la capital, la burguesía hizo presión sobre el gobierno y este sancionó, al terminar ese año, una ley de expulsión de extranjeros que le ha servido y le sirve admirablemente para expulsar del país á todos los trabajadores extranjeros que tomen una participación visible en el movimiento obrero. Y como esta ley inícuca no bastase para sofocar la huelga de 1902, el gobierno decretó también el estado de sitio, con lo que consiguió, naturalmente, dominar el movimiento huelguista.

A principios de Febrero del corriente año, estallaron en diversos puntos de la República algunos motines de cuartel que no tardó el gobierno en sofocar completamente. Sin embargo, el gobierno aprovechó de esta coyuntura para decretar el estado de sitio por tres meses, y, en los considerando del decreto, manifestó sin ambages que la medida tendía no solo á asegurar la paz y el orden, sino que también á asegurar la recolección y embarque de los productos de la cosecha. Algunos gremios obreros que preparaban sus reclamaciones para este momento oportuno, tuvieron que suspender los trabajos en vista del estado de sitio que en nuestro país significa *supresión absoluta de todas las garantías*.

Y ahora llegamos, estimados compañeros, á la cuestión más importante. La clase trabajadora de la Argentina teme, y con alguna razón, que el gobierno adopte la táctica de decretar anualmente el estado de sitio para prevenir los movimientos huelguistas en el período de las cosechas. Si por desgracia se cumpliera esta previsión pesimista, la clase trabajadora de la Argentina se vería colocada en una situación extremadamente difícil, dado que por su actual organización, carece de la fuerza necesaria para contrarrestar dicha medida. A fin de prevenir esta situación si es posible, ó para preparar la defensa si llegara á ser necesaria, hemos resuelto dirigirnos á vosotros para que, consultando por intermedio de los partidos socialistas respectivos, á los encargados de los principales puertos de Inglaterra, Francia, Bélgica, Holanda, Alemania é Italia si *estarían dispuestos á declarar el boycott á los buques provenientes de la Argentina en el caso de que el gobierno de este último país decretara el estado de sitio ó alguna otra medida de fuerza contra el movimiento huelguista que produce anualmente nuestra clase trabajadora*. Bien entendido que el boycott se refiere á los buques cargados con los productos de la cosecha, lo que significa que debería verificarse en una época determinada del año (de Enero á Abril).

Esperamos, estimados compañeros, que querriés prestarnos todo vuestro apoyo en las difíciles circunstancias por que atravesamos. Si los encargados de los puertos arriba mencionados quisieran realizar este hermoso acto de solidaridad que de ellos solicitamos, os serviríeis comunicárnoslo lo más pronto que os sea posible á fin de establecer con la anticipación necesaria todo lo pertinente al fin que nos proponemos.

En plena Babilonia

Desde hace apenas un mes el grupo reducido de compañeros que constituyen, en la Capital, el Partido Socialista, tiene todas las apariencias de una especie de manicomio de locos más ó menos alegres. La prórroga del estado de sitio ha sido como el punto de partida para que cada cual exteriorizara, en la forma que mejor pudiera, todo lo que respecto á la cuestión social tenía almacenado desde hace tiempo.

Así es desde el espectáculo se presenta divertido y sumamente variado porque cada loco tiene su tema. Todo ha salido á relucir, todo ha sido analizado: Dantón y la Montaña, Turati, Guesde, Jaurés, Bebel, Carlos Marx, Labriola, Sorel, etc., etc., y probablemente por algún descuido involuntario, se olvidaron de Tartabull.

El producto de la acción parlamentaria es malo; la lucha de clases llevada al terreno parlamentario ha dado y dará muy malos resultados; la legislación obrera es inútil; los socialistas parlamentaristas, reformistas, evangelistas, politiqueros, la huelga general, la acción directa, los profetas, los malos pastores, el quietismo y el inmovilismo, el acto ofensivo de la burguesía, los filosofadores, la expropiación capitalista, la acción material, los pacifistas, la manifestación anti-estatal, etc., etc.; y, como apoteosis y último golpe de efecto, el asalto á Port-Arthur.... quiero decir.... el asalto á la sociedad capitalista.

Ahora bien; ya que los compañeros han tenido la paciencia de leer lo que los otros han escrito, espero que no tendrán inconvenientes en hacer lo mismo con mi artículo, que no tiene otro objeto que persistir en lo siguiente: Que la clase trabajadora de nuestro país no tiene preparación ni conciencia para oponer la llamada *vigorosa* protesta contra el proceder de la burguesía, personificada, por así decirlo, en el Estado.

Y, entendámonos bien, no discuto en este momento, si la llamada táctica reformista es mejor que la revolucionaria; si en materia de táctica ó de concebir el socialismo, tenga razón Turati ó Labriola, Jaurés ó Sorel; si en el movimiento socialista puede prestar mejores servicios, á la causa un médico ó un lustrador de calzados; no discuto de esto, porque no tengo el propósito de hacerlo en éste artículo. De lo que discuto es de la pretendida, capacidad, combativa y otras enajenadas cualidades que se le han querido atribuir á nuestro proletariado en los actuales momentos.

Y vamos al clásico grano

Desde los primeros días que pudo observarse que el gobierno hacía uso de las facultades del estado de sitio contra los propagandistas y las sociedades obreras, desde ese momento la redacción de LA VANGUARDIA, al frente de la cual estaba el compañero Bernard, aconsejó á los trabajadores el deber de la resistencia contra el proceder gubernamental.

A los pocos días fueron lanzados varios manifiestos, uno por el Partido Socialista y otro por la Unión General de Trabajadores, en el que hay un párrafo que dice: «Hagamos ver á la burguesía gobernante que nos hallamos dispuestos, *cueste lo que cueste*, á afrontar la batalla por ellos provocada.» Las agrupaciones anarquistas lanzaron un manifiesto que no, era nada evangélico ni aconsejaba á los trabajadores, angostarse en disquisiciones filosóficas, sino que en él se hablaba de los rojos incendios, las clarinadas, las barricadas, la huelga general, el fuego y el hierro, etc.

La Federación Obrera Regional Argentina, lanzó igualmente su manifiesto en el que se hacía presente que había llegado el momento de hacer efectiva una de las resoluciones tomadas en su último congreso: la huelga general. El Centro Socialista de la circunscripción 8ª lanzó igualmente otro manifiesto, en el que se recordaban las *secundas y hermosas jornadas* del 1º y 2 de diciembre es decir, la última huelga general.

LA VANGUARDIA seguía en su propaganda de combate teórico contra el proceder del gobierno, y al efecto, aparecieron artículos de Bernard, Lorenzo, Piot, Qaldone, etcétera, etc.

Además de todo esto, un grupo de compañeros se encargó de dar una forma precisa á toda esta protesta más ó menos indeterminada, y á pesar de que los grupos anarquistas y la Federación Obrera había ya aconsejado la huelga general, este grupo, en el que formaban parte varios de nuestros compañeros, se encargó de los trabajos preliminares para hacer efectiva la huelga general.

Y así fué; los encargados del movimiento afirmaban que tal y cual sociedad secundaba el movimiento, y que por consiguiente al estar por lo que manifestaban él iba á tener un éxito no previsto por los filósofos y aformidables.

Desde el primer momento que tuve conocimiento de la empresa, ella me produjo una impresión de no equivocado excepticismo, pues á pesar de ser un *filosofador*, y de haber tomado participación en el movimiento obrero, he tenido la oportunidad de presenciar tantas payanadas, que ya no me inspiran confianza las grandes empresas.

Y téngase bien en cuenta que hace un número regular de años que milito en el movimiento obrero, y que estas observaciones no las he hecho desde mi laboratorio, porque no soy *intelectual*, sino que ya que está de moda, debo de paso hacer presente que de profesión soy obrero manual: pintor.

Los trabajos para la huelga general marchaban como por un riel engrasado. La Federación Obrera estaba pronta para entrar en acción; el Consejo de la Unión General de Trabajadores igualmente lo había aprobado. Faltaba que ambas instituciones se pusieran de acuerdo en una reunión de delegados de ambas instituciones, para que la voz de orden fuera lanzada por los ámbitos de la República, y entonces ya verían si nuestro prole-

LA VANGUARDIA

ORGANO CENTRAL DEL PARTIDO SOCIALISTA ARGENTINO
DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

SUSCRICION

Capital e Interior: Por mes.....	\$ 0.50
Exterior: " " " " " " " "	" 0.60
A remitir en bonos ó en giro postal.	
Por paquete, precio convencional. Número	
anual: 10 centavos.	

La combatividad de nuestro proletariado

En mi artículo del número anterior, por la extensión que iba tomando, me ha sido imposible tratar el asunto que me proponía. Así es que en el presente voy á tratar de: la pretendida conciencia, capacidad revolucionaria, preparación, etc., etc., que, un grupo de compañeros, en un momento de ingenua alucinación, le han querido atribuir.

Está comprobado que los partidarios de la huelga general han hecho toda la propaganda que las circunstancias les han permitido. La Vanguardia, mientras estuvo á cargo del compañero Bernard prestó franca y decididamente su apoyo al movimiento. La F. O. R. Argentina, de antemano prohibía el mismo; el Consejo de la Unión General de Trabajadores también lo aprobaba; el Centro Socialista de la 3.ª circunscripción, lo mismo; el de la 10.ª igualmente. Además ya son conocidos los diversos manifiestos que en apoyo de la proyectada vigorosa protesta, se han lanzado.

Ahora bien; las instituciones: La U. G. de T. y la F. O. R. A., á quienes les competía realizar el movimiento, lo aprobaron. No estamos muy enterados de los pormenores puestos en práctica para que tanto el Consejo de la Federación Obrera, como en el seno de la U. G. de T. se apoyara el movimiento; el tiempo se encargará de hacer subir á la superficie algunos detalles curiosos que por estos momentos andan sumergidos en las profundidades de todo este mar revuelto. Pero el hecho es, que en ambas instituciones, la huelga general se decretó.

Quiera decir, pues, que los partidarios de la huelga general no han sido incomodados mayormente en su trabajo de preparación del proletariado para que estrena-se entre nosotros la nueva y flameante acción directa revolucionaria. Ha habido, algunos *espirititus pusilánimes*, *almas inconscientes*, *deshonestos*, que bajo una envoltura de sabia *filosofía*, *profesaban* que la tragedia concluiría en sañista; pero nuestros revolucionarios ni siquiera se dignaban escuchar esos *cobardes* y *charlatanes de bodégón*, como los llamó el comp. Lorenzo, mientras la preparación revolucionaria airosamente se desarrollaba.

Por aquí y por allí, se decía, se está esperando ansiosamente la voz de *órden*, que el movimiento empiece, atribuyendo á este deseo una intención sumamente equivocada. Era un deseo como el que experimenta un espectador, en un teatro donde se ha anunciado un espectáculo, un tanto trágico-cómico. El público quiere que se dé principio al espectáculo para poderlo presenciar; en el caso que nos ocupa acontecía lo mismo; no se trataba de personas dispuestas á tomar parte en el movimiento, porque él estaba reservado, para las *almas genuinamente revolucionarias*, sino que se trataba de un gran número de *profetas* que querían darse cuenta de como se ponía en práctica y en qué cosa consistían los famosos y *sabios preceptos de técnica revolucionaria* que en un escrito de vuelos pindáricos había aconsejado el comp. Lorenzo.

Con el asalto *resolutivo*.... no á la sociedad capitalista, sino con el que dió la policía al local de los Sombrieros, donde estaban reunidos los encargados de comunicarle el *fiat creator* á la *vigorosa* proyectada protesta, el movimiento se dió por fracasado dando lugar á su *no realización*.

¿Por qué? ¿Y no se ha dicho y publicado en las columnas de este mismo periódico que, bajo el estado de sitio, puede vivir y obrar nuestro proletariado? ¿Qué era quiésetos ponerá á *filosofar* sobre lo que se debía hacer? ¿Y qué se ha hecho de la capacidad, conciencia, combatividad, etc., etc., de nuestra clase trabajadora?

el momento de hacer una detenida autopsia al difunto movimiento.

Entre los hombres que no han podido emanciparse de todos los prejuicios y convencionalismos corrientes, y que constituyen la inmensa mayoría de la especie humana, es rarísima la virtud que consiste en reconocer sus propios errores, defectos y miserias éticas.

Y es por esta causa que los hombres siempre procuran justificar sus faltas y sus errores con pretestos más ó menos ingenuos. Así es que nuestros revolucionarios quieren ahora hacer recaer toda la responsabilidad del fracaso sobre los hombros de Mantecón, del Comité del Partido y del grupo reducidísimo de los *profetas adores*.

Según mi criterio, el compañero Mantecón al escribir su artículo, si estaba profundamente convencido de que el proyectado movimiento no iba á tener éxito, al escribir el mencionado artículo ha puesto de manifiesto no ser un hombre de *largas miras*... y *profundas reflexiones*. Porque si así lo hubiera sido no debía él haberlo escrito.

Si nuestro proletariado hubiese tenido la tan cacareada capacidad, conciencia y combatividad para oponer, bajo el imperio del *estado de sitio*, la vigorosa protesta, no iba á ser seguramente el artículo de Mantecón el que iba á tener la potente virtud de hacerlo desistir de su propósito.

Con que así, con un proletariado que realmente tuviera tan preciosas cualidades, el citado artículo no hubiera influido mayormente en el ánimo de la clase trabajadora. Lo mismo puede argüirse respecto á la conducta del Comité Ejecutivo. En cambio, el no haberse publicado el artículo, dado que nuestro proletariado está en los comienzos de su organización, tampoco se hubiera evitado el fracaso.

El éxito ó el fracaso del movimiento solo dependerá de la sí ó no existencia de una capacidad suficiente para hacer efectivo el mismo; en manera alguna podía ser determinado por lo que escribiera Mantecón ó lo que resolviesen los cinco profetas del C. Ejecutivo.

Pero en cambio la publicación del artículo ha tenido el inconveniente de que nuestros revolucionarios que publican artículos donde dicen á los trabajadores: caminad con vuestras piernas, pensad con vuestro cerebro; sentid con vuestro corazón, no repudiéis las *violencias ocasionales*, dad el asalto *resolutivo* á la sociedad capitalista; *destruidla* y sancionad el imperio de vuestro gobierno y sobre todo cuidaos mucho de los falsos pastores, de los amantes á las embrollas parlamentaristas, los ideólogos de Sorel y los profesionistas de Labrida; el artículo de Mantecón ha tenido el inconveniente de que á él sobretodo se le quiere atribuir el fracaso de la huelga general.

¡Pero que virtud más asombrosa ésta, la del mencionado artículo! En cambio, de los artículos publicados por Bernard, Lorenzo, etc., nada se menciona.

Entonces nos encontramos ante este *dilema de hierro y la solución me parece una*.

Si realmente existía la capacidad, conciencia, etc. etc., para que nuestro proletariado realizara con probabilidad de éxito la huelga general, ¿por qué no se ha hecho efectiva; por qué se ha reconocido la *no realización ó su fracaso*?

Y ellos contestarán muy probablemente: porque vosotros, los hombres de largas miras y profundas reflexiones, los *profetas* y los *filosofadores*, habéis puesto en duda su éxito.

Entonces no existía el profundo convencimiento, la capacidad, la conciencia y la combatividad que adjudicabais á esta clase trabajadora? porque en caso contrario, ella hubiera muy bien prescindido de los *cobardes* y *charlatanes de bodégón* y conveñida que ante un acto de agresión gubernamental era *quiésetos* y *ridículo* poner á *filosofar* sobre lo que se debía hacer, hubiera tenido en cuenta los *sabios preceptos de técnica revolucionaria* y hubiera obrado.

Pero el hecho, frito y desmenuado, es que no ha obrado. Si responderán, es que hay que tener en cuenta que la policía ha encarcelado una treintena de compañeros por haber cometido el grave delito de convocarse para discutir asuntos relacionados con sus intereses de caso:

¡Pero pregunto yo, ¿cácase la policía encarceló á toda la clase trabajadora?

¿Puede admitirse la combatividad etc., etc., en una clase trabajadora que desiste de poner en práctica un movimiento por el solo hecho de haberse apersonado á algunos de ellos?

Entonces se llega á la conclusión de que toda la conciencia; combatividad, etc., etc., eran patrimonio exclusivo

de ellos, eran ellos los depositarios; caídos en poder de la policía, ésta se inventó de todo el conyuy revolucionario; conciencia, combatividad y demás percheras destinadas á dar el *ataque resolutivo* á la *sociedad capitalista*.

¿En la huelga general iban á tomar parte solo y exclusivamente los compañeros que en estos momentos están presos, ó en ella iba á tomar parte toda la clase trabajadora?

Me parece que al formular esta pregunta es casi casi una perogrullada porque no se puede calificar de huelga general á un movimiento en el que interviene una treintena de personas.

Entonces dejen siempre en pie la pregunta ya hecha: ¿por qué si realmente existía la capacidad, conciencia, combatividad, etc., en nuestro proletariado, por qué á pesar de la prisión que ya hemos mencionado, la huelga general, no ha sido un *hecho tangible*?

¡Pero es inútil, por más que me engolfa en mis *reflexiones* y evoque la sabiduría de Platón, Sócrates, Lorenzo y compañía, tengo por el momento que renunciar á la solución de la cuadratura de la payasada redonda; y como el artículo se hace largo, prometo para el próximo número dar sobre el mismo asunto, otro golpe más, ó menos *resolutivo*.

J. SANCHEZ

CONTINUA EL EQUIVOCO

Con este título, la valiente redacción de la *Internacional*, á fin de que *afirma* su criterio y el juicio que le merece las actuales circunstancias, ha publicado un suplemento, dedicado exclusivamente á desacreditar la acción política del proletariado, preconizando una—poco definida—táctica, prehistórica de *revueltas callejeras*. Para *ser* victoriosos en la contienda, se recurre al insulto, á la mentira, á la tergiversación. En tanta *ciencia* que gesta la redacción y algunos de los colaboradores de la citada revista, y tan profunda la aversión que sientan hacia las *enseñanzas de los hechos* más salientes del movimiento obrero internacional, que sería tarea interminable, el querer contestar todas las divagaciones sofísticas y aduleciones caprichosas, de estos *intelectuales de parada*, que jamás toman en cuenta los argumentos y las irrefutables pruebas que se les oponden, y—hablando con Bernard—estuden por el sendero artificioso de una fraseología brillante la discusión en el terreno de la lógica.

Me limitaré á contestar solamente á aquellos párrafos que no permiten á sus autores á eludir la discusión.

Antes de entrar en materia, el ciudadano Lorenzo afirma que el *socialismo burgués*—lógica admirable esta de querer formar una expresión concreta con dos términos incompatibles—*reformista*; *estatista* y *parlamentarista* (verdadero socialismo de poltrona) rechaza la lucha que demanda molestias, y se abstiene de todo acto que puede provocar la gritería de la prensa capitalista ó la reacción del estado burgués. Agradeceríamos á L. nos dijera cuando se ha abstenido el partido de realizar un acto, para no provocar la gritería de la prensa capitalista; pero temo que tendremos que esperar inútilmente porque esto de probar las afirmaciones no es costumbre de los valientes revolucionarios. Sostengo sí, que el partido debe *ahorrar* los sacrificios inútiles y abstenerse á aconsejar *actitudes enérgicas* pero descabelladas, que importarían un gasto *estéril* de esfuerzos, cuyo *único* resultado sería provocar la reacción del estado burgués. Por estas razones los compañeros *cobardes* se han opuesto á la realización de una *huelga general* en las circunstancias presentes, y los *alemanes* se han opuesto á la propaganda antimilitarista y se declararon contrarios á la huelga general; conociendo la capacidad de las organizaciones obreras; frente á las organizaciones de los capitalistas, se abstienen de tomar resoluciones platónicas que en momento dado *talvez*, no podrían cumplirse, y se dedican á la tarea de perfeccionar las organizaciones obreras y darles la solidez que no es necesario para *resolver*, pero sí para *obrar*.

Los obreros socialistas de la Sajonia que, siendo minoría se les impuso—hace muchos años—la restricción del sufragio para el estado de Sajonia—les quedaba el derecho mucho más importante del sufragio para el parlamento alemán—en vez de dedicarse á la propaganda de sus ideas; conquistando nuevas posi-

Ahora que la pantomima *Revolucionaria* (II).... ha concluido, y que por consiguiente los *frios* y *matemáticos calculadores*, lo mismo que, los que nos hemos erigido en *profetas de las imposibilidades* no tenemos para qué calcular, ni *profetas*, ni *filosofar*; ahora cual *quirúrgicos imperturbables*, ha llegado

tañado tenía ó no tenía preparación, conciencia y combatividad vigorosa para contrarrestar la acción de nuestra burguesía.

Estaban las cosas en este camino, cuando en LA VANGUARDIA, que no la leen más que los socialistas, y ni tampoco todos, se le antoja al compañero Mantecón publicar un artículo en el que, entre otras cosas, ponía en duda el éxito del proyectado movimiento, porque le negaba á nuestra clase trabajadora la capacidad y combatividad, etc., es decir todas aquellas cualidades que los partidarios de la huelga general le atribuirían.

Peru el artículo de Mantecón no tuvo mayores consecuencias que una réplica del compañero Lorenzo, y los trabajos por la huelga general siguieron adelante.

Tuvo lugar una reunión de los delegados del consejo de la Federación y de la junta de la Unión General de Trabajadores, cuando se espació la noticia de que la policía había arrestado y aprisionado á los delegados presentes. (Varios otros no habían aun llegado.)

Desde ese momento se reconoció la imposibilidad de hacer efectiva la huelga general, y se pudo conocer algunos pormenores que se mantuvieron ocultos; los estibadores estaban y después no estaban dispuestos al movimiento, en la Federación Obrera no había espontaneidad, algunos tenían miedo, etc.

Y ahora unos breves comentarios.

No soy un adorador de Mahoma ni de Buda, ni en este gran circo terrestre siento plaza de equilibrista; pero tampoco me inspiran confianza los polichirleas. No me dejó guiar por los malos pastores, pero tampoco rindo culto alguno á los que no tienen inconveniente en adjudicarse gratuito y tácitamente el título de buenos pastores; prescindiendo de ambos porque no pertenezco á ninguna alguna.

Es por esto que afirmo que nuestro proletariado no tiene capacidad, ni conciencia, ni preparación para realizar una vigorosa protesta contra nuestra burguesía, bajo el estado de sitio. Según el comp. Piot nos sentar un juicio arriesgado que sería menester probarlo?

Pues es el compañero Lorenzo quien lo afirma en su artículo: Continúa el equívoco: á la no realización ó al fracaso del movimiento habréis contribuido con vuestra propaganda adversa y por el desaliento que con ella habéis estimulado en muchos obreros, matando todo sentimiento de indignación y de protesta que la arbitrariedad burguesa les hubiera provocado.

Pobre conciencia y pobre capacidad y combatividad si el artículo de Mantecón ha sido suficiente para hacer de sístir á nuestro proletariado de llevar á cabo el movimiento que se proponía!

Y pobre espíritu revolucionario con su ineludible asalto á la sociedad capitalista si la prisión de una treintena de revolucionarios es bastante para reconocer la no realización ó el fracaso del movimiento!...

Ahora, que debamos deplorar la falta de organización necesaria para que nuestro proletariado esté en condiciones de hacer frente á la burguesía, en esto estoy de acuerdo, pero nosotros debemos basarnos en la realidad fría y despiadada de las cosas, debemos verlas como son y no como quisieramos que fueran.

J. SANGUINETI.

La huelga política

Los propagandistas de la huelga general nos observan á cada rato, que se trata de emplear un medio de lucha que ha sido admitido para determinados casos, por la democracia socialista. El empleo de la huelga política ha ido generalizándose, no por los resultados prácticos obtenidos sino como por efecto de la extensión continua de los conflictos.

Desde que los compañeros belgas han demostrado que como dice Vandervelde, el levantamiento en masa del proletariado no es imposible y que en un país donde la conciencia obrera está muy desarrollada este levantamiento en masa puede hacerse y puede también concluir sin tener por efecto la disolución ó desorganización de las fuerzas obreras, la huelga general política constituye para algunos compañeros el recurso preferible en todos los casos y en todos los tiempos. No les ocurre á estos compañeros que si la huelga general en Bélgica no concluyó ó son un verdadero desastre para las organizaciones obreras, como sucedió más tarde en Holanda fué debido á condiciones excepcionalmente favorables condiciones que no existen en ningún otro país. Bélgica es un país pequeño, esencialmente industrial con un crecido número de poderosas cooperativas, que son la base fundamental de la organización belga.

Según Jaurés, la huelga general es práctica ó quimérica, útil ó funesta, según las condiciones en las cuales ella se produce, el método que se emplea y el objeto que se propone.

Hay tres condiciones indispensables para que una huelga general pueda ser útil:

1.º—Es menester que el objeto en virtud del cual es declarada apasione realmente, profundamente, á la clase obrera; 2.º Es menester que una gran parte de la opinión esa preparada á reconocer la legitimidad de este objeto;

3.º Es menester que la huelga general no aparezca como un disfraz de la violencia, y que ella sea simplemente el derecho legal de huelga, pero más sistemática y más vasta y con un carácter de clase más marcado.

¿Existen estas condiciones exigidas?

¿De ninguna manera?

Las organizaciones llamadas á decidir si debía ó no declararse la huelga general, han resuelto este problema en asambleas muy poco concurridas y las resoluciones favorables á la huelga general han sido adoptadas por insignificantes mayorías contra la oposición: de fuertes minorías. Este solo hecho quita á un movimiento de esta naturaleza, de antemano, toda probabilidad de éxito, no solamente de éxito real sino también de éxito moral.

Lucha de clase

Si os tomáis la molestia de preguntar á las tres cuartas partes de los que forman en las filas socialistas, qué es lo que se entiende por lucha de clase, os quedaréis tristemente impresionados ante la enorme inconciencia que aun reina entre la clase trabajadora.

Esta lamentable inconciencia, esta grosera ignorancia entre las finalidades más remotas de nuestro programa máximo, y los medios más aptos para conseguirlos que nos brinda nuestro programa mínimo, engendran lógica y fatalmente el consabido confusionalismo babélico de las lenguas.

La lucha de clase concebida desde el punto de vista terrorífico, aparece cual partida eterna de box entre explotados y explotadores; una espasmódica tensión de nervios ininterrumpida, aberración inconcebible ésta, en la naturaleza humana.

Una lucha bestial y salvaje muy apropiada para las agrupaciones embrionarias ó prehistóricas, no se aviene absolutamente para método de combate de una clase culta, que se jacta de ser la vanguardia del movimiento progresista de la humanidad, hacia mejores destinos.

Para una lucha de clase materiada de estudio y experiencia tienen que bregar los socialistas sin adjetivos de ninguna especie; los socialistas que se dan cuenta cabal de que estamos socabando prejuicios y costumbres arraigados desde siglos en el alma de esta sociedad de entorpecidos é indiferentes; y que por lo tanto comprendemos que no nos será posible destruir —con aposturas más ó menos espartanas— las obras de dichos siglos; siglos de tinieblas y de ignorancia.

Cual laboriosas y pacientes hormigas tendremos que obrar con toda las cautelas posibles á fin de no malograr lo poco conquistado, y lo mucho que nos queda todavía para conquistar.

Y con la firmeza y el estudio, utilizando las enseñanzas que nos proporciona la historia de todos los pueblos—sus frecuentísimas lay demasiado frecuentes derrotas—y comparándolas á los escasísimos provechos obtenidos hasta la fecha, iremos poco á poco perfeccionando la verdadera y propia lucha de clase, en su forma más genuina, más integral.

He podido observar, en más de una ocasión, que, por cuanto nos esforcemos en afirmarnos socialistas, no hemos llegado todavía, — á pesar de creernos exentos de vicios burgueses— á sustraernos al misero deseo de lo aparatoso, de lo bombástico.

Estamos de tal suerte obcecados que, levantándonos cada mañana, rugimos con invariable, heróico ademán, el fle. isimo apóstrofe: ¡Hay que hacer algo!

Pues, para empezar, estrellémosnos la cabeza en una pared cualquiera y ese algo estará perfectamente logrado!

Todo lo antedicho acontece porque estamos en la material incapacidad de concebir una actitud serena y de viril expectativa, ante los desmanes de una burguesía estúpidamente provocadora.

Demasiado comprendemos el importante papel que desempeña en este asunto, el atavismo burgués insito en nuestras almas. A esa maldita herencia que nos queda todavía en la sangre, debemos en gran parte las actitudes de guerreros de opereta con las cuales nos deleitan muchos compañeros, hermanos políticos de los heróicos libertarios.

El pueblo trabajador estrujado, explotado en los talleres, en las fábricas, en los campos y las tiendas; robado, saqueado los 365 días del año, es un cobarde, es un zozno si no se presta —fatídico monigote— á que se le proporcione ¡es vieja historia yal soberanas palizas!

Una actitud descabellada parecida, no es lucha de clase, ni mucho menos.

Nuestra lucha ha de ser de conquistas paulatinas: lucha y colaboración vigil, atenta como así mismo alterna en dados momentos—entre las clases sociales—son las faces de los intereses contrastantes.

¿Tenemos una burguesía bruta, mistificadora, impulsiva?

Resuelto está el problema: Seamos impulsivos, mistificadores y brutos á nuestro turno!

¡Ha de ser esa nuestra doctrina, nuestra táctica!

Porque es precisamente en eso que estriba el problema.

Cordura, mucha cordura compañeros; acordarse que amanece el siglo XX.

FRANCISCO DAGUINO

Cambio de táctica

El gobierno ha tenido la viveza con sus medidas contra del proletariado de dividir sus defensores.

Todos los compañeros actores en esto, están, no en duda, animados de los mejores deseos, por más que militen en el campo de la resistencia á outrance, bien que convencidos de su inutilidad en este momento, quieran esperar ocasión más oportuna. Pero que debiéramos cambiar de táctica. Los ferrocarrileros italianos nos han enseñado un camino que si fuera seguido, zaparíamos el capital y su sostenimiento del gobierno en todas las huelgas parciales ó generales. En efecto, la huelga se traduce en el hogar obrero por disgustos de todas clases, necesidades, hambre, menudo, atrasos siempre. El capitalista vé disminuido en algo su ganancia, pero vive bien y se consuela pensando que recuperará bien pronto su pérdida con otros, si triunfa.

Con el obstruccionismo, los papeles cambian, el obrero sigue, trayendo á su casa el misero salario que le dejan sus explotadores, pero sus fuerzas se gastan, no deja más beneficio á la casa, la empresa no dá más dividendo, el manantial del capital se agota!

Contra esta inercia del obrero, el gobierno y sus sicarios están desarmados, no lo pueden mandar á la cárcel como lo han hecho en esta última huelga del Ferrocarril del Sud.

Si la famosa compañía hubiera dado á sus empleados algunas de las mejoras solicitadas, esos obreros hubieran seguido con todo el afán de que eran capaces á hacer aumentar las ganancias fabulosas que hace la compañía en esta región que es equislima mansalva gracias á la complicidad benévola é irresponsable de los poderes públicos.

Pero ¿cómo no aprovechar el apoyo incondicional que le prestaría el gobierno en contra de los obreros? Así había que ver mandar á la cárcel con esposas á los empleados de la empresa que habían tenido la desfachatez de pedir un poco más de pan para ellos y pan para sus compañeros de labor.

Pues bien; ahí está el arma que debemos esgrimir, pues que los gobiernos engrifados en sus mánsers y los capitales que los burgueses han sustraído al obrero bajo se niegan á toda justicia.

El afán de nuestros explotadores es aumentar los capitales para mantener su poder. Nuestra arma es, ser, no la huelga, que proporciona más miseria, es el obstruccionismo—que rebajando los capitales de los manos que lo detienen, rebajará también su potencia y su orgullo.

¿Qué recursos tendrán los capitalistas contra el obstruccionismo? El despachar á uno ó más obreros. Pero en cambio ocuparán á otros y los despachados podrán ocupar los puestos dejados por sus reemplazantes, y si la conciencia obrera se fortifica un poco los recién venidos sabrán que forman parte del proletariado y trabajarán para la victoria final.

Es evidente que el obstruccionismo debe ser llevado contra una sola empresa á la vez, de manera que en cualquiera emergencia los trabajadores de otros oficios sean listos para socorrer á sus hermanos en el momento necesario.

Vuelvo á repetirlo. La causa de la lucha de clases es el afán de apoderarse de la riqueza. Peguemos la clase capitalista, en la parte que le duela; cuando ella se aperceba que el obrero, fuente de su riqueza puede á su voluntad retirarla ó darla, se le respetará más y se le dejará lo que en derecho le corresponde.

GERSTEL VICTOR

Sean Consecuentes

El título que encabeza la última disertación del compañero Vidal se encuentra ser el único apropiado á las consideraciones siguientes:

Puede el G. E. del P. S. A. que no quiso apoyar una huelga general y aconseja la calma en las emergencias actuales, proponer á los estibadores europeos de boycotear los productos de la cosecha como «acto de solidaridad» si el gobierno argentino tomase como sistema la imposición del estado de sitio?

¿Es el indicado el Comité para ofrecer á la clase trabajadora de otro hemisferio, la probabilidad de varias huelgas, en distintos puertos, esfuerzo considerable para ella poco interesada en el asunto?

ciones, aumentando, desde entonces, de una manera extraordinaria, sus organizaciones políticas...

Y, entrando en materia y hablando claro, el ciudadano Lorenzo pregunta, si la actitud de la clase gobernante...

En cuanto a la primera pregunta, si la conducta de la clase gobernante implica un acto ofensivo...

Si queráis ser consecuentes considerando necesario oponer a todo acto ofensivo la huelga general...

que, a veces, pueden sentir por la represión de la burguesía, cuando afirman que el movimiento...

He afirmado solamente que la burguesía no consigue por medio de leyes hacer desaparecer el movimiento obrero...

pero esto, no es nada en comparación con lo que sigue. Escribe el señor Lorenzo—aquí acaba todo...

J. S.

La filoxera en las asociaciones obreras

Me he propuesto contribuir con el modesto concurso de mi experiencia a la sana obra iniciada por el compañero Repetto...

paciones obreras, al amparo de la candidez primitiva y de la buena fe, de las mayorías siempre dispuestas a dejarse suggestionar por el primer pilló suelto...

En mi frecuente ir y venir por las asociaciones obreras he podido observar una categoría especial de individuos, cuyo método de vida es de los más extraños e inexplicables...

Estos individuos no pueden tener ninguna noción de responsabilidad, ni se les puede importar un comino de si la organización obrera marcha por atrás o por delante...

Tienen un apego bábaro a las agrupaciones, y a palabras no más, serían capaces de cualquier sacrificio, pero probad a presentarles una lista de suscripción para sostener una huelga...

En el pago de las cuotas mensuales a las agrupaciones, están también en perpetua moratoria, como si en la lucha que el proletariado ha iniciado contra sus explotadores pudiera prescindirse de toda cuestión de dinero...

Esta categoría de trabajadores apócrifos es una calamidad un cáncer que se lentamente las agrupaciones obreras, a las que comunican de reflejo su ligereza de criterio y el atolondramiento que les es peculiar...

Voy a concluir con una recomendación a los compañeros trabajadores que forman en las agrupaciones de resistencia.

No os fiéis nunca compañeros, si el que os tiende su mano amiga y os ofrece su concurso en la lucha por vuestra emancipación, gaste galera o chambergo, si sea doctor o proletario; fijaos en su conducta, en su modo de proceder, y sobretudo, que haya armonía entre lo que predica y lo que pone en obra...

ESTEBAN DAGNINO.

El compañero B. Bosis, en un artículo titulado Cambio de frente—publicado en un suplemento de la Internacional—tomando lo ideal por lo real, dice, respecto a nuestra actitud contra la huelga general en la actual emergencia:

«Es el caso del hombre sorprendido por un bandido armado en el momento de recoger un poco de lo sembrado. El bandido cogido a nuestro hombre, le obliga a no moverse para poder el recoger, tranquilamente, lo que el buen hombre sembró. Y el amigo, el buen amigo, desde lejos, le grita que se esté quieto, que no se mueva, que se deje robar porque si se resiste, recibirá una formidable paliza que la dejará postrado por mucho tiempo. Y el buen amigo le dice que no tiene paciencia, que adquiere, antes potencia combativa, pero que no combata porque al mayor movimiento, el bandido le propinará una soberana paliza.

«Mientras le roban, que reflexione, que medite, que no se mueva. Que camine pero que no se mueva. —Sublimis consejo del buen amigo!

Muy bonito Descendamos ahora a la implacable realidad terrena y adaptemos a éste el cuento:

Los trabajadores de las cosechas, los obreros ferrocarrileros, los estibadores, carteros, barraqueros, etc., serían el pobre hombre de su cuento. Los socialistas, los anarquistas y los que sin ser de estos últimos si fueran sus inspiraciones, serían el buen amigo; pero a éste debemos dualizarlo; son dos los amigos por que dos han sido los consejos dados al pobre hombre...

Uno de estos amigos, considerando que la debilidad ha sido tomada y acotada de sorpresa, le dice: —Si forcejas ahora será inútil porque el bandido inmediatamente te sentirá mejor y tu esfuerzo quebrantará tus músculos; se que no eres cobarde, que tu alma se inspira en la rebeldía, que hasta este momento has luchado, ora atacando ora defendiéndote, contra los chattersos de tu pan y de tu abrigo, pero nunca contra el gigante que solapadamente de un salto sin tu advertirlo, se te ha echado encima; sabes ya como es; como procede aprovecha la experiencia y sabete que en adelante debes vivir más advertido, con los ojos bien abiertos para que otra vez que ese tío intente el ataque no se decida sabedor de que tu lo estás mirando de lejos y, si no obstante se te quisiera acercar, no te dejes robar, resistete, retírate a tu rancho tranquilamente y déjalo solo, pero, al hacerlo, procura conservar bien los brazos porque si te tomas uno te zamarreará con el mismo para hacerte salir y obligarte a trabajar; si resistes bien y no caedes, el bandido desistirá, pero no por eso confíes en su retirada porque el continuará cabalgando siempre sobre el modo de someterse a su arbitrio; con que, ya sabes formula el propósito de no someterse al ladrón y vive más prevenido.

El otro amigo, con tono fuerte, con voz iracunda, olvidando el aturdimiento del buen hombre y su débil situación, le grita:

«Deféndete! no seas cobarde, no te dejes robar, escápate de las garras del bandido, tu dignidad lo exige, porque eres noble y poderoso; ahora es el momento de que pruebes tu espíritu de rebeldía; no importa que los miembros de tu cuerpo se quebrauten; rebélate ahora, anda; defiéndete, abofetea, librate; si no lo haces eres un cobarde...»

Por cuál de los dos consejos optó la víctima? Afirmó que por ninguno.

Veamos. Los estibadores, los carteros, los barraqueros, los ferrocarrileros; responden, han respondido alguna vez estrictamente a inspiraciones socialistas?

Nuestro partido, lo por lo menos su Comité Ejecutivo, ha insinuado y determinado con su exclusiva iniciativa (entiéndase bien) a algunos de esos gremios a realizar un acto cualquiera? No. Bajo la influencia anarquista siempre han desconfiado de nosotros y han obrado por sus propias iniciativas. Si ahora ante el estado de sitio no se han movido ¿habrá sido por nuestro consejo? No; no, ¡qué esperanza!

Entonces habrá sido por el de los anarquistas? No, tampoco, porque el consejo era contrario.

Luego, lógicamente se induce que si el pobre hombre no se ha movido ha sido porque se ha sentido impotente para ello; nada más.

Los comités centrales y seccionales preparadores de la huelga general hicieron cuanto les fue posible, estrellándose al fin su noble afán contra la dura verdad de las cosas!

Los otros, inspirados en esa dura verdad expusieron sus opiniones y, como era natural, estas han coincidido con los hechos.

Respecto a otros puntos del artículo en cuestión, diremos:

En nuestro partido no se ha propalado la extraña teoría de que sea el cerebro el que caprichosamente debe imponerse en las actuales circunstancias. Las cosas y los hechos han indicado al cerebro lo que convenia hacer, y el ha procedido de acuerdo con las circunstancias y no se ha apartado

ando el mismo Comité rehusó auspiciar los esfuerzos de la clase obrera argentina directamente interesada para una huelga de protesta?

Antes de llegar á ese extremo, ¿no era más fácil, decoroso y quizá con más probabilidad de éxito, aprovechar el Comité su prestigio y autoridad para decir á la clase obrera argentina: «Boycoteen ustedes mismos los productos de la cosecha y no los embarquen?»

El temperamento propuesto no equivale a confesar á los demás países, ó suponer en la clase obrera argentina, el miedo á la policía, su propia impotencia y también que le ha negado el P. S. el impulso necesario para defenderse?

Invocará el Comité la solidaridad agena para desahogar productos que la misma falta de solidaridad y conciencia hiciera cargar?

Y entre ellos, á los estibadores de Génova y Marsella que tantas pruebas dieron de su ententeza, conciencia y valor?

Al suponer que una sociedad de estibadores argentinos, bien conocida, resolviera trabajar en futuras épocas de estado de sitio ¿apoyaría entonces el C. E. la huelga de las demás cuando se rehusó hacerlo actualmente? ¿ó bien se concretaría á encargar á la clase obrera europea la defensa de la argentina alentando así á los huelguistas á abandonar la lucha?

Estos Marselleses serían capaces de contestar: «Con qué *mon bon*, quiere sacar las castañas del fuego con manos ajenas, sin haber tratada ni siquiera de sacar unas».

Esta vedado al C. E. por su actitud actual, pedir Europa la medida de solidaridad, en cuestión, medida buena en sí y poderosa para contrarrestar otros males, pero solo cuando se habrá probado siquiera la deficiencia de la clase obrera, sea como número, sea como conciencia.

GABRIELA CONI

No ha sido solicitado del C. E. el apoyo de la huelga general por ninguna institución obrera del país. Al negarse á apoyar la iniciativa de declarar la huelga general, lanzada por algunas personas, lo ha hecho considerando, quo no eran éstas llamadas á resolver tan trascendental asunto y en vista del inevitable desastre que iban á sufrir, las organizaciones obreras, desastre previsto por todo el mundo menos por los propagandistas de la huelga general.

Si algunos creen que el C. E. tiene el deber de preparar roturas á las organizaciones obreras, el C. E., en cambio, que tiene el deber de evitarlas, y está en su perfecto derecho al tomar todas aquellas medidas que en interés de la clase trabajadora considere convenientes.

(Nota de la Redacción.)

La resolución del C. E.

Los lectores de LA VANGUARDIA conocen la resolución tomada por el C. E. del P. S. A. á fin de contrarrestar los efectos de una posible declaratoria de estado de sitio para la próxima cosecha. Se trata de utilizar el Secretariado Socialista Internacional, para que divulgue entre los descargadores de los principales puertos europeos, nuestra situación actual e indique a los mismos si estarían dispuestos á boycotear á los buques cargados con productos de la Argentina, para el caso de que nuestro gobierno reinciera en su política de sitio.

No es el caso de ponernos á conjeturar sobre si conseguiremos el boycott que solicitamos ó sobre si será eficaz dicho boycott, es el caso de que se lleve la práctica. Eso lo sabremos á su debido tiempo, es decir, cuando se pronuncien y obren los llamados a realizar este hermoso acto de solidaridad. Lo que sabemos desde ya, y de un modo positivo, es que la divulgación que alcanzará este asunto en Europa contribuirá á desacreditar á nuestro gobierno y crear algunas prevenciones ó recelos en el comercio internacional. Estas dos últimas circunstancias pueden llegar á ser, ante los ojos de nuestro gobierno, un exponente de nuestra fuerza, mucho más significativo y peligroso que todas las griterías habidas y por haber.

Pero, como decimos más arriba, no es el caso de conjeturar en el vacío. Esperemos que se produzcan los hechos para pronunciarnos. Mientras tanto, podemos mirar la resolución del C. E. desde otro punto de vista, no menos interesante é instructivo. No hemos tenido, hasta la fecha, ninguna oportunidad de poner á contribución—y del modo más práctico—la solidaridad internacional de los trabajadores. Tampoco hemos tenido oportunidad de apreciar la eficacia del representante más autorizado de esa solidaridad, es decir, del Secretariado Socialista Internacional. La resolución del C. E. nos permitirá apreciar, una y otra cosa, lo que, á decir verdad no es poca cosa.

Pero se ha reconocido que no se podía hacer de estas notas una continuación de *El Capital*. Se publican como un estudio sobre las *Teorías de las plusvalías*, en tres volúmenes, el primero de los cuales acaba de publicarse.

Traducimos unos párrafos, no porque sean los más importantes, sino para proporcionar al lector el placer de recordarle la ironía, incisiva y cruelmente paradójica que caracteriza las notas del primer volumen de *El Capital*. Marx responde en esta forma humorística, por una reducción hasta el absurdo á los lugares comunes de la Economía burguesa sobre la «producción intelectual», destinados á enaltecer los servicios prestados á la «riqueza nacional» por el lujo y por el «trabajo intelectual» del capitalismo.

«Un filósofo produce ideas, un poeta versos, un pastor sermones, un profesor manuales, etc. Un criminal produce crímenes. Si se consideran más de cerca las relaciones de esta última rama de la producción con el conjunto de la Sociedad, se abandonarán muchos prejuicios.

El criminal no produce solamente crímenes, sino también el Derecho criminal además del inevitable libro de texto en el cual este mismo profesor lanza sus conferencias, en calidad de mercancía al mercado universal. También se produce un acrecentamiento de la riqueza nacional, sin contar la satisfacción individual que, según testigo competente, el profesor Roscher, procura á su autor la confección del libro de texto.

El criminal produce, además, toda la justicia correccional y criminal, los guardias, los jueces, los verdugos, los jurados, etc., y todas las diversas ramas de industria que forman tantas categorías de la división del trabajo social, desarrollan diversas facultades del espíritu humano, crean nuevas necesidades y nuevos medios de satisfacerlas. Nada como la tortura ha dado lugar á las más ingeniosas invenciones mecánicas y ocupado en la producción de sus ingenios á una masa de honrados artesanos.

El criminal produce una impresión moral ó trágica, según el caso, prestando así un «servicio» al movimiento de los sentimientos morales y estéticos del público. No solo produce manuales sobre Derecho criminal y el Código Penal, y por consiguiente los legisladores del Código, sino también artes, letras, novelas y hasta tragedias, como lo prueban no sólo la *Falta*, de Müllner, y los *Bandidos* de Schiller, sino también *Edipo* y *Ricardo III*. El criminal rompe la monotonía de la seguridad cotidiana de la vida burguesa. El la protege también contra el estancamiento y aviva esa excitación y esa inquietud sin las cuales el mismo aguijón de la competencia se embotaría. En este modo sirve como estimulante á las fuerzas productivas. Mientras que el crimen retira del mercado del trabajo á una parte de la población superflua, disminuyendo la competencia entre los obreros, impidiendo hasta cierto punto el descenso del salario por debajo del mínimo, la lucha contra el crimen absorbe otra parte de esta misma población. El criminal interviene también como una de esas «nivelaciones» naturales que restablecen un justo equilibrio y ofrecen toda una perspectiva de ocupaciones «útiles».

Hasta el detalle puede demostrarse la influencia del criminal, sobre el desarrollo de las fuerzas productivas. Las cerrajerías ¿habrían llegado al perfeccionamiento actual si no hubiera habido ladrones? La fabricación de los billetes de Banco, ¿habría llegado á su perfeccionamiento actual si no hubiera habido falsificadores? El microscopio ¿se habría abierto camino en ciertas esferas comerciales sin el fraude en el comercio? La química práctica ¿no debe tanto á la falsificación de los géneros y á los esfuerzos hechos por descubrirlo como el noble celo por la producción? El crimen, por los medios siempre nuevos de atacar á la propiedad exige medios también siempre nuevos de defenderlo y ejerce una influencia tan productiva como las huelgas en la invención de máquinas.

Y saliendo de los dominios del crimen individual sin el crimen nacional ¿habría existido el mercado universal, ni aún habrían existido siquiera las naciones? ¿No es el árbol del pecado al mismo tiempo el árbol de la ciencia desde Adán?

Maundeville, en su *Fábula de las abejas* (1708), había ya demostrado la productividad de toda clase de oficios en Inglaterra, etc., y mostrado en general la tendencia de toda esta argumentación:

«Lo que nosotros llamamos el mal en este mundo, el mal moral como el mal natural, es la base sólida, la vida y el apoyo de todas las industrias y profesiones sin excepción; en él es donde debemos buscar el verdadero origen de todas las artes y de todas las ciencias; y en el momento que el mal dejara de existir, la sociedad debería necesariamente corromperse y disolverse por completo.»

Maundeville es infinitamente más atrevido y más leal que los filisteos apologistas de la sociedad burguesa.

Frente á un «Estado de sitio» dictado por la *presidencia prehistórica*, es menester ser serenos y reflexivos en esta contienda: vengan en buena hora todas las *idiosincrasias* nobles. Soy partidario de ellas, nunca he rehuído mi cuerpo al combate. Porque me honro en pertenecer á esa pléyade que anhela el advenimiento de la República Social.

Pero cuando se trata de devolver la bofetada, es menester darla en seguro y que suene. De lo contrario, es exponerse á la livrisión de los menos en detrimento de los más. Seamos siempre grandes en estas batallas de la vida; el insulto y la calumnia es bueno para mediocres. Respetemos, pues, todas las opiniones, para ser lo que somos: uno é indivisible frente al enemigo común.

Si, á una ley promulgada con espíritu de clase, es menester que la clase lesionada sepa aunar todas las voluntades para recuperar lo que le ha sido usurpado, dentro del progreso contemporáneo.

Estas enseñanzas son lógicas y cuando se quiere probar el valor, no se hace éste entre compañeros entusiastas sino bajando á los cuarteles y laboratorios, al taller y á la calle, para decir á todos los oprimidos: si imperan hoy todavía estos resabios del caudillaje de otrora es porque no existe la mancomunidad cívica. Trabajemos por ella y el génesis augusto de nuestra alborada vendrá, porque ante el alzar de la democracia el pueblo algún día será el soberano. Continúe la situación actual, su obra nefasta, producto de la indiferencia ciudadana; nuestro día vendrá.....

Delenda est.

JUAN PEREZ ARCE

La U. General de Trabajadores de España

Celebrará su VIII congreso en Madrid los días 16 y siguientes del mes de Mayo. Tomamos del órgano de la U. G. algunos datos interesantes sobre el desarrollo de esta institución:

El primero se celebró en Barcelona en agosto de 1888. Tomaron parte en él 22 delegados, que representaron á 23 Secciones y 3.335 individuos.

El segundo efectuóse en Villanueva y Geltrú en octubre de 1890. Asistieron á él 22 delegados en representación de 36 Secciones y 3.896 individuos.

El tercero se verificó en Málaga en octubre de 1892. A él concurrieron 20 delegados, llevando la representación de 97 Secciones y 8.896 individuos.

El cuarto se celebró en Madrid en septiembre de 1894. Los delegados fueron 21, que representaron 79 Secciones y 6.276 federados.

El quinto se efectuó en Valencia en abril de 1896, estando representados en él 69 Secciones y 6.164 individuos por 21 delegados.

El sexto y el séptimo se celebraron en Madrid: el primero en septiembre de 1899 y el segundo en mayo de 1902. Al uno acudieron 25 representantes, delegados por 65 Secciones y 15.264 individuos, y al otro 93 por 226 Secciones y 32.778 afiliados.

Los progresos de la Unión, en lo que se refiere á fuerzas, desde el Congreso último á la fecha, ha sido importante.

Había entonces 226 Secciones con 32.778 federados; el número de Secciones hoy es de 373, y el de federados, 56.905.

Desde el 20 de mayo de 1902 hasta el 31 de enero de 1905 han mantenido las Secciones de la Unión, siendo una de ellas solamente (la de los Costureros de Elche) reglamentaria 71 huelgas.

CAUSAS QUE LAS HAN MOTIVADO

Por disminución de jornada.....	12
Por aumentar el salario.....	15
Por defender el derecho de asociación.....	11
Por dignidad.....	10
Por faltar los patronos á bases pactadas.....	9
Por suprimir el destajo.....	5
Por solidaridad.....	4
Por descanso semanal.....	2
Por otras mejoras.....	3

TOTAL..... 71

RESULTADOS OBTENIDOS

Ganadas.....	23
Terminadas por transacción con ventajas para los obreros.....	26
Perdidas.....	17
De resultado ignorado.....	3
Por resolver.....	2

IGUAL..... 71

MARX, HUMORISTA

La parte de los papeles dejados por Carlos Marx, que Engels había tenido intención de publicar como cuarto tomo de *El Capital*, ha sido confiada, después de la muerte de Engels, á Carlos Kautski, quien ha comenzado su publicación recientemente.

¿SERÁN ENTENADOS?

El artículo de la redacción sobre huelga política dice que su empleo ha ido generalizándose no por los resultados obtenidos, sino por efecto de la extensión continua de los conflictos. Muy comprensible y sobre todo de una lógica incontestable. La *lucha parlamentaria* tan desarrollada y preponderante, sobre la que se concentraban los esfuerzos de los electores socialistas, tiene su buena, su santa huelga general y como es *legalitaria* los reformistas la miran con ojos enternecidos. Se puede hablar de ella sin despertar repugnancia.

Nacidos los sindicatos, se constituyeron en federaciones, por efecto de la extensión continua de los conflictos y de las asociaciones patronales, y a esta lucha económica, los socialistas queremos negar a cada momento el derecho a su condición esencial de vida.

Cada gremio puede realizar su huelga, y si varios gremios encuentran estratégico de combinar la suya con otras, buscando precisamente en la elección de una fecha común más probabilidades de éxito (prohibiremos el movimiento del organismo entero, si lo hemos acordado a cada uno de los miembros) debilitaremos este cerebro que impulsa el movimiento tornándolo al cuerpo raquíutico; casi impotente! Recordemos que la lucha económica es más exigente, más viril que la lucha parlamentaria y no podemos negar a la mas necesitada lo que se encuentra, tan lógico para la otra. ¿Son hijos del socialismo, los electores? ¿gozarían de más privilegios?... y son, entenados los agremiados?

Realmente algunas veces somos tan absolutos como los católicos. No quieren ellos se profundicen ciertas cosas; es necesario creer en ellas, optando por lo impuesto, y por que hasta ahora, los Congresos Socialistas se han desinteresado de la cuestión, nos parece vedado estudiarla. La huelga general—y al hablar de ella, sobreentendiéndose huelgas de gremios importantes—adolesce de un vicio original: es de concepción anarquista.

Para los espíritus estrechos, esto basta. En vez de estudiar el problema mirando de frente su realización fatal (por la extensión de los conflictos), como lo dice con acierto el redactor de LA VANGUARDIA, estudiando y buscando las causas de fracaso, medidas de éxito y las hay! preferimos injustamente excomulgarla, sustrayéndonos así a nuestro rol de preparar el porvenir.

¿Cuál será el resultado de nuestra obra? Separarnos más y más de la clase obrera, ya que por su organización y método de lucha, las huelgas generalizadas no son probabilidades; sino efectos de una causa. Si los socialistas rehusamos esta clase de combate para el porvenir, empeñemos desde ya en destruir los sindicatos y a los 35 000 proletarios que anualmente se radican en el país y por los cuales el gobierno opondrá todas clases de obstáculos para la obtención de la ciudadanía, les diremos: «Nada de huelgas vastas (término de Jaurés); espérense no más sus hijos argentinos, ten drán derecho al voto, y a la huelga parlamentaria».

Y si ellos observan: «Con qué lucharemos nosotros entonces? Y si la burguesía vislumbrando el peligro que encierra la voluntad y conciencia de tantos electores proletarios, frutos de una fuerte emigración, les arrancara el sufragio universal, como en la «roja Sajonia», donde el 63 por ciento de los obreros son socialistas y se lo dejarán arrebatar, quedaremos con nuestras pequeñas huelgas, las únicas permitidas para luchar? Y cada cinco años somos doscientos mil».

¿Qué les diríamos si esto sucediera? Lloraremos quizá entonces el tiempo perdido, comprendiendo con Berstein, después de la pusilaminidad de los *revolucionarios* (!) sajones la necesidad de inculcar al pueblo *sentimientos de rebeldía* enmohecidos por la *lucha parlamentaria*.

Ya que el redactor de LA VANGUARDIA cita la opinión de Jaurés (tan luego la de Jaurés) sobre las condiciones que debe llenar una huelga general para tener éxito y aún cuando no comprendo que una gran parte de la opinión (será de la burguesía) debe reconocer la *legitimidad* del objeto que le provoca condición imposible, servirá la de Adler y Ferrí. Ella afianzará la propaganda de anhelo sindicalista. De paso, *observaré a quien la merece que nadie pensó en expulsar del Partido Socialista* a estos camaradas, por haber expuesto públicamente su opinión en favor de la huelga general.

«No debemos dar a nuestros adversarios la seguridad tan tranquilizadora para ellos, que no se producirá la huelga general. Sería adormecerle, con peligrosas ilusiones. No queremos renunciar a la *huelga general*! Solo que no es posible prever cuándo, cómo, por qué estallará; es del dominio del porvenir. El mejor modo de inspirar al proletariado el sentimiento profundo y vivo de su propia fuerza y la

convicción de su futuro triunfo, es la propaganda tendiente a demostrar la posibilidad final y la eficacia de la *huelga general*. Para asegurar esta eficacia, es necesario estudiar ya, desde hoy las posibilidades y el método de la huelga general».

Sin pasión, ni encono, desdenando las ofensas de compañeros, sigo y seguiré el consejo de Ferrí, creyendo estar en el buen camino.

GABRIELA CONTI.

Si nadie ha pensado en expulsar a los camaradas arriba mencionados es simplemente porque ni a ellos, ni a ningún otro socialista militante, que tenga sus cinco sentidos, se le ha ocurrido aconsejar a la clase obrera realice cualquier disparatado movimiento huelguista que a sus desinteresados amigos de la sección exclusivamente directa les ha ocurrido dar el nombre de huelga general política; ni ninguno de estos camaradas ha recomendado la violencia sin fin, ni calificado de funestos el socialismo de tal o cual país. Lo que es verdaderamente admirable es la torquedad con que se afirma que nosotros despreciamos la lucha económica como una forma inferior de la lucha de clase, y se insiste con la afirmación de la existencia de un unilateralismo parlamentario donde no hay tal cosa.—N. de la R.

Administración de LA VANGUARDIA

BALANCE DE DICIEMBRE 1904

Entradas:	
Saldo de noviembre	285.45
792 Suscripciones de la Capital	396.00
151 Suscripciones del Interior	75.50
Ventas	263.34
Avisos	45.50
Varios	117.00
Librería	346.87
Total	1429.66

Salidas:	
Tipografía	173.50
Papel	156.93
Impresiones	62.10
Gastos generales	122.13
Correo	73.95
Comisión por cobro	43.80
Redacción	60.00
Administración	100.00
Librería	350.92
Saldo a enero 1905	286.36
Total	1429.66

CAJA	
Deposito en el Banco	\$ 1 000.00
Efectivo	286.36
Total	\$ 1 286.36

M. H. Schüle, administrador.
V. B. — P. G. Forcel, M. Bustelo.

BALANCE DE ENERO 1905

Entradas:	
Saldo de diciembre 1904	286.36
795 Suscripciones de la Capital	397.50
645 Suscripciones del Interior	322.50
15 Suscripciones del Exterior	75.00
Ventas	203.40
Avisos	47.50
Varios	16.20
Librerías	199.35
Total	1481.81

Salidas:	
Tipografía	171.50
Impresiones	77.65
Gastos generales	166.68
Correo	88.51
Comisión por cobro	60.38
Redacción	60.00
Administración	100.00
Muebles y útiles	70.00
Librería	312.48
Saldo a febrero	374.17
Total	1481.81

CAJA	
Deposito en el Banco	\$ 1 000.00
Efectivo	374.17
Total	\$ 1 374.17

M. H. Schüle, administrador.
V. B. — P. G. Forcel, M. Bustelo.

A la lucha

Compañeros: la hora de nuestra emancipación se aproxima y de hacer valer nuestros derechos; para esto, compañeros, se necesita unión y resistencia!

ADRIAN PATRONI.

de estas para imaginar acciones irrealizables. Por eso no hay tal concepción idealista rigiendo los actos aconsejados por nuestro partido.

Idealistas han sido los que, apartándose de la realidad soñaron con imponer una acción que era impracticable, olvidando de interpretar bien el gran principio biológico: ADAPTARSE a las circunstancias y con los medios que ellas impongan».

Que la Jaurés del Estado nos infunde un gran respeto. Es otro el cantar: es la pequeñez de las organizaciones obreras lo que nos infunde gran desconfianza para el caso de una acción de cierta importancia.

Tampoco hemos dado la consigna de aguantar. En el caso presente no se ha precisado consigna para hacerse una cosa que no ha dependido de la voluntad de nadie porque ella, natural y fatalmente se ha hecho por sí sola. La consigna es aprender de los hechos con el fin de no vernos obligados a aguantar por la fuerza de las cosas.

El compañero Bosto ha creído ver un equívoco en mi artículo «Reflexiones» publicado el 25 de Marzo en LA VANGUARDIA. No hay tal cosa.

He creído siempre, que el actual estado de sitio (su prolongación) tomándolo en el sentido manifestado por el gobierno, ha sido un acto desatentado de éste, y que aún así mismo nos halaga que nuestra deficiente organización obrera haya sido capaz de inspirar ya una medida de tal naturaleza. Pero, en éste caso, una cosa es poder inspirar temor y otra cosa tener fuerza para eludir o mitigar la acción represiva desatentada, o no del gobierno.

De modo que este no *ha tenido a un fantasma*. Un fantasma es nada; pero si ha temido a un adolescente del cual sabe que se desarrolla y que llegará a ser un gigante. Y si bien hoy la medida represiva no corresponde a la fuerza de aquel, corresponderá más adelante hasta que llegué a ser ineficaz, que lo será fatalmente, aun antes de haber alcanzado el adolescente su completo desarrollo.

Dice que nuestro Partido se ha retirado del campo a filosofar, a reflexionar serenamente y meditar en calma y le mortifica grandemente que el enemigo se haya retirado muerto de risa a gozar del botín (cosecha).

El cargo será de efecto, pero es muy caprichoso. Nuestro partido se reúne, cotiza, resuelve sus asuntos y aplica al incidente el temperamento que le corresponde.

Por lo demás, con y sin estado de sitio, con huelga y sin ella, el enemigo se hubiera retirado igualmente del campo muerto de risa a gozar del botín. Mientras goza el privilegio de explotar, el enemigo podrá ser más o menos mortificado por los explotados, pero siempre se retirará del campo muerto de risa con la mayor y mejor parte del botín.

No nos importe que se retire risueño o triste cuando roba. Lo que nos importa es que nos roba, y para impedirlo contribuye por todos los medios razonables y apropiados nuestro Partido.

DE ARMAS

En pró de la cultura artística

Contribuir por todos los medios a difundir en las filas populares las manifestaciones artísticas es una obra meritoria y educadora».

Así lo entienden los socialistas en Alemania, especialmente en Berlín, donde existe una cooperativa que tiene la misión de contratar a los más eximios artistas que llegan a aquella metrópoli a fin de ofrecer al pueblo obrero las más exquisitas producciones teatrales.

En Italia, abundan los que tienen dotes descolantes para el arte y por ende, en las filas obreras existen aficionados que, sin ser estrellas de primera magnitud, reúnen todas las cualidades para la escena, lo que permite la constitución de cuadros dramáticos tan distinguidos como el de «Arts Moderno» de Milán, el cual, no solo da funciones semanales en el teatro de la Cámara de Trabajo, sino que atrae a numeroso público cada vez que representa en cualquiera de los coliseos milaneses.

Tanto en Italia, Bélgica como Alemania, los compañeros socialistas no omiten sacrificios en difundir las exquisitas del arte moderno en las filas populares, buscando para ello a intérpretes de conciencia; en cambio entre nosotros, sino ocurre lo contrario, tenemos la desgracia de contar con la cooperación de compañeros que, como los que dieron el drama «Aurora» de Dicienta, el sábado pasado en la Cámara de Trabajo, no solo ni reúnen las más elementales condiciones de aficionados—sino que pogen en ridículo obras que bien representadas servirían así para cultivar el espíritu artístico.

Si no hay compañeros capaces y preparados para la escena, la mejor es suprimir del programa de las fiestas obreras las comedias y dramas. Y si queremos en verdad formar un teatro para el pueblo, limitemos a los alemanes.

Por aumentar los salarios.....	4
Por defender el derecho de asociación.....	25
Por dignidad.....	22
Por faltar los patronos á bases pactadas....	19
Por supresión del destajo.....	5
Por solidaridad.....	2
Por reglamentar el trabajo.....	2
Por otras mejoras.....	6
IGUAL.....	92
RESULTADOS OBTENIDOS	
Ganadas.....	29
Terminadas por transacción con ventajas para los obreros.....	37
Perdidas.....	9
Terminadas poniendo la casa en indice.....	6
De resultado ignorado.....	6
Pendientes de resolución.....	5
IGUAL.....	92

Resulta de esta estadística que el mayor número de los conflictos originados ha sido resuelto favorablemente para los obreros.

EL SOCIALISMO EN RUSIA Y JORGE GAPON

Del Secretariado Socialista Internacional hemos recibido el comunicado que va más abajo y en que se hacen constar las relaciones de Jorge Gapon con el movimiento socialista ruso:

Bruselas, Marzo 2 de 1905

A todos los delegados y secretarios de los partidos socialistas afiliados al Secretariado Socialista Internacional.

Estimados Camaradas:

El Secretariado acaba de recibir los dos documentos siguientes:

•Paris, 27-2-1905.

Estimados Camaradas:

«Al trasmitiros la carta de Jorge Gapon que desempeñó el papel que todos vosotros conocéis en los sucesos de San Petersburgo, cumpla el deseo de este de garantizar ante el Secretariado Socialista Internacional, la autenticidad de ese documento como de su firma.

«Tanto el texto ruso como las dos firmas, son de puño y letra del mismo Jorge Gapon.

«Saluda fraternalmente, vuestro,

(firmado).—E. Roubanovitch.

(Delegado del Partido Socialista Revolucionario Ruso) A la Comisión Ejecutiva del Secretariado Socialista Internacional, Casa del Pueblo—Bruselas.

Declaración de Jorge Gapon al Secretariado Socialista Internacional.

«A fin de evitar todo malentendido que pueda perjudicar la obra de la insurrección armada del pueblo ruso, en lucha por su pan cotidiano, después del recuento á la petición de los obreros de Petersburgo, la insurrección ésta es el medio único que podrá garantizar la defensa de los intereses de las clases trabajadoras y que podrá crear una base segura y sólida para el triunfo de los principios del socialismo en Rusia.

«Pero temiendo por otra parte siempre, según mis convenciones personales, ser molestado en mis luchas por la verdad y la libertad, ruego al Secretariado Socialista Internacional, informar á todos los órganos de la prensa socialista, que al proponer á los dos partidos socialistas rusos ponerse de acuerdo para preparar un proyecto de acción uniforme á fin de organizar la insurrección obrera en Rusia, considero todavía prematura mi adhesión á uno ú otro de los partidos socialistas.

«Os saluda fraternalmente al grito de, «Viva el Socialismo Internacional!»

JORGE GAPON

El Comité Ejecutivo del Secretariado Socialista Internacional, es de opinión que no se sale de sus atribuciones al rogar á nuestros compañeros rusos de las diversas fracciones, den curso favorable á la proposición de Gapon y sigan el ejemplo reconfortante de nuestros amigos de Francia.

Pide también á los representantes autorizados de los otros partidos quieran insistir cerca de todos los grupos rusos, para que en este momento decisivo se realice por lo menos la unidad de acción, unidad indispensable.

CAMILLE HUYSMANS

concepto de abonos que aún tuvieren del trimestre vencido, antes de fin de mes, pues de lo contrario les será suspendido el envío del periódico.

Ponemos también en su conocimiento que deben abstenerse de confiar fondos á los individuos ISIDRO OLIVER, ANTONIO PONZONI Y ALBERTO ABRAHAM GERCHUNOFF, debido á que éstos se quedaron con dinero del periódico.

En esta lista de tramposos, publicaremos también los nombres de los agentes que apesarse de nuestras exhortaciones no cumplen con su deber.

Así mismo incitamos para que se haga el mayor uso posible de las listas de pedido para el número del 1º de Mayo; éstas deben enviarse antes del 23 del corriente á la dirección que indican á fin de poder establecer la cantidad de ejemplares á hacerse.

LA ADMINISTRACIÓN.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Sesión del 4 de Abril.—Presentes: Repetto, De Armas, Schaeffer, Mantecón.—Vida, ausente.

—El Centro Socialista de Flores comunica que entre los compañeros de esa localidad han surgido algunas divergencias y pide que el C. E. envíe un delegado á la Asamblea que realizará el sábado próximo. Se resuelve de conformidad designándose al efecto el delegado

—El Comité Socialista de La Plata remite las cotizaciones y las planillas de estadística.—No estando la primera sección de dicho Comité, en las condiciones que determinan los Estatutos del Partido, pues no cuenta con el número necesario de adherentes, al C. E. la declara disuelta y, de acuerdo con una solicitud presentada por 34 compañeros de esa localidad, se le autoriza á constituir un Comité seccional que funcionará de acuerdo con nuestros Estatutos y cartas orgánicas.

—Palacios informa de las gestiones hechas con motivo de los compañeros presos últimamente, en circunstancias que realizaban una reunión; los cuales han obtenido se les traslade á Montevideo. El C. E. votó en su favor 20 \$

Se resuelve aconsejar á los Centros la conveniencia de recolectar fondos para socorrer á dichos presos.

—Nota del C. Socialista de Baradero pidiendo al Comité manifieste su opinión sobre la expulsión del ciudadano G. Alfredo Cartey resuelta por el C. S. de San Nicolás.—Se contestó que el C. aprueba la medida tomada por el Centro de San Nicolás.

—Notas de las Circunscripciones 6º y 20º manifestando su parecer sobre la proyectada huelga general.

—A los Centros de la circunscripción 2º y Concepción del Uruguay, se les contestará por nota.

—El Centro Socialista de Flores dona al partido una acción de «LA VANGUARDIA»

—Los centros Socialistas del Rosario Monte Caseros y Mendoza, envían sus cotizaciones.

—Se dá lectura de la comunicación que deberá ser enviada al Secretariado Socialista Internacional y á las sociedades de los principales puertos europeos. Se aprueba.

—Los compañeros M. Barberi y M. H. Schultze, son nombrados representantes comerciales en la empresa de LA VANGUARDIA diario.

Capital

CIRCUNSCRIPCIÓN 10ª.—Al C. E. del Partido. Salud!—En la asamblea extraordinaria celebrada el miércoles 29 del corriente por este Centro, después de una discusión en pró y en contra, se votó la siguiente orden del día:

«El Centro Socialista Obrero reunido en asamblea general extraordinaria el día de la fecha (29 de marzo) declara:

«Que apoyará con todas sus fuerzas, la huelga general próxima á estallar, por considerarla que ella es la única actitud digna que le cabe asumir al proletariado organizado para contrarrestar la prepotencia burguesa y resuelve:

«Dar cuenta de ello al Comité Ejecutivo y publicarlo en LA VANGUARDIA».

«Dicha orden del día obtuvo 8 votos contra 7, y dos abstencidos.

colect...
 tro...
 Trab...
 Pr...
 El...
 Pa...
 men...
 rar la...
 tiene...
 ros y...
 ñana...
 ensay...
 El...
 Un...
 y bail...
 de 19...
 Traba...
 médic...
 Pro...
 dores...
 ñera...
 tos y...
 Dicer...
 Du...
 la cor...
 solo...
 Hierro...
 Gra...
 —Señ...
 Las...
 de la...
 en la...
 LA...
 reunirá...
 del Es...
 con el...
 mio, r...
 tituyó...
 reglam...
 Campo...
 J. Juli...
 La a...
 minica...
 jadores...
 yo, y si...
 che los...
 nización...
 á estos...
 dernas...
 dición...
 —Mu...
 rentes...
 mero d...
 tarse en...
 los com...
 Mantec...
 Estar...
 próximo...
 cuela d...
 del Fisco...
 novedos...
 Se pr...
 General...
 para lo...
 éxito; u...
 con la s...
 partame...
 te nune...
 Provincia

El número de las huelgas pasadas era en el mismo período, de 92

CAUSAS QUE LAS PRODUJERON

Por rebajar la jornada.....	7
Por aumentar los salarios.....	4
Por defender el derecho de asociación.....	25
Por dignidad.....	22
Por faltar los patronos á bases pactadas.....	19
Por supresión del destajo.....	5
Por solidaridad.....	2
Por reglamentar el trabajo.....	2
Por otras mejoras.....	6
IGUAL.....	92

RESULTADOS OBTENIDOS

Ganadas.....	29
Terminadas por transacción con ventajas para los obreros.....	37
Perdidas.....	9
Terminadas poniendo la casa en índice.....	6
De resultado ignorado.....	6
Pendientes de resolución.....	5
IGUAL.....	92

Resulta de esta estadística que el mayor número de los conflictos originados ha sido resuelto favorablemente para los obreros.

EL SOCIALISMO EN RUSIA Y JORGE GAPON

Del Secretariado Socialista Internacional hemos recibido el comunicado que va más abajo y en que se hacen constar las relaciones de Jorge Gapon con el movimiento socialista ruso:

Bruselas, Marzo 2 de 1905

A todos los delegados y secretarios de los partidos socialistas afiliados al Secretariado Socialista Internacional.

Estimados Camaradas:

El Secretariado acaba de recibir los dos documentos siguientes:

•Paris, 27-2-1905.

Estimados Camaradas:

«Al trasmitiros la carta de Jorge Gapon que desempeñó el papel que todos vosotros conocéis en los sucesos de San Petersburgo, cumpla el deseo de este de garantizar ante el Secretariado Socialista Internacional, la autenticidad de ese documento como de su firma.

«Tanto el texto ruso como las dos firmas, son de puño y letra del mismo Jorge Gapon.

«Saluda fraternalmente, vuestro,

(firmado).—E. Roubanovitch.

(Delegado del Partido Socialista Revolucionario Ruso) A la Comisión Ejecutiva del Secretariado Socialista Internacional, Casa del Pueblo—Bruselas.

Declaración de Jorge Gapon al Secretariado Socialista Internacional.

«A fin de evitar todo malentendido que pueda perjudicar la obra de la insurrección armada del pueblo ruso, en lucha por su pan cotidiano, después del recuento a la petición de los obreros de Petersburgo, la insurrección ésta es el medio único que podrá garantizar la defensa de los intereses de las clases trabajadoras y que podrá crear una base segura y sólida para el triunfo de los principios del socialismo en Rusia.

«Pero temiendo por otra parte siempre, según mis convenciones personales, ser molestado en mis luchas por la verdad y la libertad, ruego al Secretariado Socialista Internacional, informar á todos los órganos de la prensa socialista, que al proponer á los dos partidos socialistas rusos ponerse de acuerdo para preparar un proyecto de acción uniforme á fin de organizar la insurrección obrera en Rusia, considero todavía prematura mi adhesión á uno ú otro de los partidos socialistas.

«Os saluda fraternalmente al grito de «Viva el Socialismo Internacional!»

JORGE GAPON

El Comité Ejecutivo del Secretariado Socialista Internacional, es de opinión que no se sale de sus atribuciones al rogar á nuestros compañeros rusos de las diversas fracciones, den curso favorable á la proposición de Gapon y sigan el ejemplo reconfortante de nuestros amigos de Francia.

Pide también á los representantes autorizados de los otros partidos que quieran insistir cerca de todos los grupos rusos, para que en este momento decisivo se realice por lo menos la unidad de acción, unidad indispensable.

CAMILLE HUYSMANS

A los suscriptores y agentes

Les recomendamos cancelar sus deudas por concepto de abonos que aún tuvieren del trimestre vencido, antes de fin de mes, pues de lo contrario les será suspendido el envío del periódico.

Ponemos también en su conocimiento que deben abstenerse de confiar fondos á los individuos ISIDRO OLIVER, ANTONIO PONZONI Y ALBERTO ABRAHAM GERCIUNOFF, debido á que éstos se quedaron con dinero del periódico.

En esta lista de tramposos, publicaremos también los nombres de los agentes que apesar de nuestras exhortaciones no cumplen con su deber.

Así mismo incitamos para que se haga el mayor uso posible de las listas de pedido para el número del 1º de Mayo; éstas deben enviarse antes del 23 del corriente á la dirección que indican á fin de poder establecer la cantidad de ejemplares á hacerse.

LA ADMINISTRACIÓN.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Sesión del 4 de Abril.—Presentes: Repetto, De Armas, Schaeffer, Mantecón.—Vida, ausente.

—El Centro Socialista de Flores comunica que entre los compañeros de esa localidad han surgido algunas divergencias y pide que el C.E. envíe un delegado á la Asamblea que realizará el sábado próximo. Se resuelve de conformidad designándose al efecto el delegado

—El Comité Socialista de La Plata remite las cotizaciones y las planillas de estadística.—No estando la primera sección de dicho Comité, en las condiciones que determinan los Estatutos del Partido, pues no cuenta con número necesario de adherentes, al C.E. la declara disuelta y, de acuerdo con una solicitud presentada por 34 compañeros de esa localidad, se les autoriza á constituir un Comité seccional que funcionará de acuerdo con nuestros Estatutos y cartas orgánicas.

—Palacios informa de las gestiones hechas con motivo de los compañeros presos últimamente, en circunstancias que realizaban una reunión; los cuales han obtenido se les traslade á Montevideo. El C.E. votó en su favor 20 \$

Se resuelve aconsejar á los Centros la conveniencia de recolectar fondos para socorrer á dichos presos.

—Nota del C. Socialista de Baradero pidiendo al Comité manifieste su opinión sobre la expulsión del ciudadano G. Alfredo Cartey resuelta por el C.S. de San Nicolás.—Se contesta que el C. aprueba la medida tomada por el Centro de San Nicolás.

—Notas de las Circunscripciones 6º y 20º manifestando su parecer sobre la proyectada huelga general.

—A los Centros de la circunscripción 2º y Concepción del Uruguay, se les contestará por nota.

—El Centro Socialista de Flores dona al partido una acción de «LA VANGUARDIA»

—Los centros Socialistas del Rosario Monte Caseros y Mendoza, envían sus cotizaciones.

—Se dá lectura de la comunicación que deberá ser enviada al Secretariado Socialista Internacional y á las sociedades de los principales puertos europeos. Se aprueba.

—Los compañeros M. Barberi y M. H. Schultze, son nombrados representantes comerciales en la empresa de LA VANGUARDIA diario.

Capital

CIRCUNSCRIPCIÓN 10ª.—Al C.E. del Partido. Salud!—En la asamblea extraordinaria celebrada el miércoles 29 del corriente por este Centro, después de una discusión en pró y en contra, se votó la siguiente orden del día:

«El Centro Socialista Obrero reunido en asamblea general extraordinaria el día de la fecha (29 de marzo) declara:

«Que apoyará con todas sus fuerzas, la huelga general próxima á estallar, por considerar que ella es la única actitud digna que le cabe asumir al proletariado organizado para contrarrestar la prepotencia burguesa y resuelve:

«Dar cuenta de ello al Comité Ejecutivo y publicarlo en LA VANGUARDIA».

«Dicha orden del día obtuvo 8 votos contra 7, y dos abstentidos.

Sin más nada que comunicarle á ese comité, le saluda cordialmente en nombre de este Centro—El Secretario general.

CENTO SOCIALISTA FEMENINO—El 19 de Abril, miércoles, se celebrará una fiesta patrocinada por el Centro Socialista femenino conmemorando el aniversario de su fundación en el local de la «Cámara de Trabajo» Florida 777

Próximamente anunciaremos el programa de la fiesta. El producto de la velada será para la fiesta infantil en conmemoración del 1º de Mayo

Para el 30 del corriente el Centro Socialista Femenino organiza un matinee infantil para conmemorar la Fiesta del Trabajo. Se ruega á los padres que tienen interés en que sus hijos tomen parte en los coros y cuadros, los manden los domingos por la mañana á la Cámara de Trabajo, (Florida 777), para los ensayos

El programa se publicará oportunamente.

UNION GENERAL DE TRABAJADORES—Gran función y baile familiar—Tendrá lugar el sábado 8 de Abril de 1905 á las 8 p. m., en el salón de la Cámara de Trabajo Florida 777, á beneficio de las víctimas de las medidas coercitivas del gobierno

Programa de la función.—1º Himno de los Trabajadores por la orquesta; 2º Conferencia por la compañera Gabriela L. de Coni; 3º el drama social en 3 actos y en prosa, original del aplaudido autor Joaquín Dicenta, titulado: «Aurora».

Durante el intervalo del primero al segundo acto, la compañera Palmira Della Chiesa ejecutará varios solo de violín, entre ellos el preludio de «El Anillo de Hierro».

Gran baile familiar.—Entrada 1 \$—Asiento 10 cent.—Señoras y señoritas: gratis.

Las invitaciones pueden solicitarse en la secretaría de la Unión Méjico-2070; en la Cámara de Trabajo y en la Empresa obrera, Rivadavia 1954.

Interior

LA BANDA—El domingo 26 á las 4 p. m. se reunirán en el local del Centro Socialista de Santiago del Estero un núcleo de dependientes de Comercio con el objeto de constituir una asociación del gremio, reinando mucho entusiasmo; al efecto se constituyó una comisión de propaganda, para redactar el reglamento compuesta de los compañeros Enrique Campos, Alejandro S. Rodríguez, Estanislao Crespo, J. Julio, Rodríguez Marco

La aspiración de estos es conseguir el descanso dominical por ahora, pues aquí la vida de estos trabajadores es por demás esclava, obligados á ahogar el yo, y siempre tener por aspiraciones propias día y noche los intereses de los patronos. Con una sólida organización y una preocupación constante auguramos á estos nuevos campeones de las reivindicaciones modernas, grandes éxitos y mejoras en sus tristes condiciones de esclavos modernos

—Muy comentadas son las opiniones que los diferentes compañeros, han emitido en el último número de LA VANGUARDIA referente la actitud á adoptarse en las actuales circunstancias, y en gran mayoría los compañeros de esta concuerdan con el criterio de Mantecón, Dagnino De Armas y otros.

Estámos preparando una velada para el 1º de Mayo próximo y en la cual tendrá papel importante la escuela del C. Socialista. Se está ensayando «La hija del Fiscal» y otros recitados; además se prepara algo novedoso.

Se procurará organizar una sección de la Unión General de Trabajadores, con obreros campesinos para lo cual se cuenta con mucha probabilidad de éxito; una vez constituida esta, se pondrá de acuerdo con la similar de Cruz Alta (Tucumán) pues este Departamento (La Banda) es el que aporta un contingente numeroso de trabajadores á los ingenios de aquella Provincia

ROSARIO - El Centro Socialista Obrero celebrará asamblea general ordinaria. Entre los asuntos á tratarse se nombrará la nueva Comisión Directiva.

—La «Unión Artes Gráficas», celebra después de mucho tiempo asamblea general ordinaria en el local del Centro Socialista Obrero, porque en su local propio teme la persecución de la policía. La orden del día es la siguiente: Movimiento social durante el primer trimestre; Cuotas mensuales; varios asuntos.

—Reina un malestar entre los trabajadores del puerto. El año pasado les pagaban 2,50 por día; ahora les pagan por hora, temen que llegado el invierno se les disminuya el sueldo.

El movimiento obrero sigue paralizado; parece que todos tiemblan y tienen miedo á la policía. Nuestros primos que tanto ruído hacen en tiempo de tranquilidad, ahora ninguno habla de ellos. Qué hay anarquistas todos lo dicen, dónde están ninguno lo sabe.

Unios que la unión hace la fuerza, y es la única arma victoriosa para la lucha del proletariado contra las explotaciones burguesas.

Porque si estamos desunidos, somos débiles y explotados, mientras que estando unidos seremos fuertes y respetados y hasta llegaremos a ser temidos por los que hoy día nos explotan y desprecian.

Conservemos firme las murallas que nos sirven de trinchera a las posiciones que hemos conquistado en doce años de rudo batallar contra nuestros enemigos opresores, y sacudid una vez más el yugo de la esclavitud.

En el Partido Socialista Argentino, es donde se elabora nuestro mejoramiento económico y social, y a él deben ir todos los que luchan por la emancipación obrera, todos los que aman el progreso y la libertad.

Luchar por el mejoramiento obrero, es nuestro deber.

T. IBÁÑEZ.

MOVIMIENTO SOCIALISTA

COMITÉ EJECUTIVO

Sesión del 11 de Abril. — **Presentes:** Vidal, Repetto, De Armas, Mantecon, Schaeffer.

— Los Centros de La Plata y circunscripción 5ª (Flores) envían delegados con el objeto, el primero, de fundar una solicitud dirigida al C. E. para que anule la última resolución tomada declarando disuelta la 1ª sección de La Plata; y el segundo, afín de que informen sobre el estado en que se encuentra la agrupación de Flores. Después de oír ambos informes el Comité entra a tratar el orden del día:

— Los Centros del Azul, San Pedro, Belgrano, Circunscripción 2ª, 4ª y 14, remiten las planillas de estadística.

— De Concordia, envían la cantidad de 5 pesos, para estampillas.

— Se da lectura a una comunicación del Dr. Eduardo B. Bambil, defensor nombrado por el Comité, en la que participa que los ciudadanos Tronchot, Lombardía, Gorteia, Rivero y Duran, (detenidos por huelguistas, en Bahía Blanca) han sido puestos en libertad, con declaración expresa de que el sumario no afecta la honorabilidad y buen nombre de los procesados.

— El Secretariado Socialista Internacional envía los textos de las resoluciones tomadas en el Congreso de Amsterdam en 1904.

— Los Centros de Junín, Rosario, Circunscripción 4ª y 18ª, envían notas, referentes al próximo 1º de Mayo. — El C. E. resuelve lanzar un manifiesto alusivo al acto, en el cual se invitará a los trabajadores a dejar el trabajo ese día, como todos los años y concurrir al mitin. También se realizará una velada el 31 del corriente.

Con el objeto de realizar los trabajos necesarios se designa una Comisión compuesta por los compañeros M. Lopez, G. L. de Coni, M. Trasber V. Kuen, E. Alvani y J. Zavaleta.

Interior

MENDOZA. — El Centro Socialista en la última asamblea nombró la nueva comisión directiva siguiente: E. Fortis, secretario general; E. Pavetti, secretario de actas; L. Brigatti, tesorero; C. Rüttschle, B. Valenzuela, J. Grandi, A. del Pir, A. Barás y J. Chappe, vocales; Marcelino Filz, corresponsal de LA VANGUARDIA y Julio Grandi bibliotecario.

— Los gremios obreros se preparan a iniciar una propaganda activa a fin de que la organización de los diversos gremios sea completa, para algunos sostener las mejoras conseguidas y otros para conquistarlas a la primera oportunidad.

— La lucha sostenida por los dependientes de comercio para el descanso dominical completo ha tenido un desenlace desastroso para este gremio, pues si bien antes, por una disposición municipal, los patrones tenían el deber de cerrar los negocios el domingo a las 12 m, ahora, después del fracaso, otro decreto municipal da la libertad a todos de abrir sus casas de comercio todos los días sin excepción, así que los dependientes cayeron del fuego en las brasas. Este gremio creyéndose perteneciente a otra categoría, ha desdeñado siempre rotarse con los demás gremios obreros y solo se ha acordado de ellos cuando los necesitaba para sus intereses, cometiendo también graves faltas en contra de los mismos, y nunca con el espíritu de solidaridad que debe existir entre las víctimas del capital. La lección es dura y tal vez volverán sobre sus pasos, que es lo que se desea.

PARANÁ. — Se han repartido las siete listas de suscripción a LA VANGUARDIA ilustrada del 1º de Mayo, habiendo ya un número regular de pedidos.

Los compañeros del Centro Socialista, del Uruguay, aplauden la idea de lanzar un periódico regional y se hallan prontos a prestar su concurso.

— Celebró Asamblea el Centro Socialista, nombrándose a los compañeros, Masjoan, Perez Cólman y Alcain con el objeto de redactar el Reglamento de la sección «Socorros Mútuos» fundada en esa Asamblea. A la vez quedó constituida la comisión revisora de cuentas y administración por los compañeros Sempé, Rivarola y Acosta.

Se aceptaron como socios los compañeros Alfredo Acosta, Mateo Sempé (con pase de Concordia) y Peregrino Narbais.

— Quedó resuelto adquirir el cuadro a lápiz de Carlos Marx, con el objeto de rifarlo a beneficio del Centro.

SAN PEDRO. — En la Asamblea última del Centro Socialista fué aceptado un socio nuevo y dados de baja tres por falta de pago.

Se resolvió que mensualmente se publique en LA VANGUARDIA los nombres de los socios que sin causa justificada dejen de pagar sus cuotas durante tres meses.

— Sentido ha sido el fallecimiento de la niña Anastasia Villarruel que apesar de su corta edad, ya había tomado parte en varias conferencias gremiales realizadas en el Centro Cosmopolita de Trabajadores.

TRES ARROYOS. — El Centro Socialista hace circular listas de suscripción para recoger fondos y sufragar los gastos del 1º de Mayo. En caso que no se pueda realizar la manifestación ese día, se harán reuniones familiares. La manifestación se realizará el primer domingo después de levantado el estado de sitio.

Se acordó solicitar delegado de Buenos Aires.

Aquí nos prestamos para una gran manifestación perfecta, y contamos con la cooperación de todos los gremios.

Para repartir ese día se ha pedido muchos ejemplares de LA VANGUARDIA y dos mil folletos.

AVELLANEDA. — Al «matinée» que realizó este centro asistió numerosa concurrencia.

En la rifa resultaron premiados los siguientes números: 255, 153, 406, 242, 485, 132.

BAHIA BLANCA. — El Centro Socialista obrero se reúne con regularidad cada ocho días tratando mantener firmes los gremios organizados, los cuales pasan actualmente una época crítica debido al actual estado de cosas, nombrándose a este fin una comisión encargada de relacionarse con las sociedades gremiales, a objeto de que estas se reúnan y traten de consolidarse con toda la energía que el caso requiere.

Ha sido expulsado de la sociedad Albañiles y anexos el compañero Antonio Fernández de la Plata; por haberse hecho este, acreedor a dicha resolución.

Este compañero se ha ocupado y se ocupa en hacer propaganda contraria, pretendiendo organizar una nueva sociedad de albañiles, sin darse cuenta que para ello se necesita un poco de criterio y mas conciencia de la que por desgracia carece este pretendido superior.

CONCEPCION DEL URUGUAY. — En la última asamblea se resolvió cooperar a la aparición del periódico socialista que se publicará en Paraná.

— Las listas a favor de los revolucionarios-rusos han sido distribuidas para la recolección de fondos.

— Se ha resuelto pedir 100 ejemplares del número ilustrado de LA VANGUARDIA para repartirlos el 1º de Mayo.

LA BANDA. — El domingo 2 del corriente se celebró la anunciada reunión de propaganda en el lugar denominado «Villa Moreno» en la casa del compañero S. F. de Gamboa, Irurzun y Mackepray explicaron a los asistentes el objeto de la reunión y las ventajas que les aportaría con la constitución de la Unión General de Trabajadores del campo; todos estuvieron y demostraron conformidad con lo expuesto, resolviéndose redactar un pequeño manifiesto invitando a concurrir numerosos a otra reunión que se celebrará el domingo 9 del corriente. Una vez que se constituya esta no omitiremos esfuerzos a fin de que su acción se extienda por todo el senatorio de la provincia, persuadidos que con esta labor, cumpliremos la misión, que nos hemos impuesto al actuar en las filas del Partido Socialista y que esta será la verdadera obra práctica.

Capital

CIRCUNSCRIPCION 18ª. — El Centro Socialista reunido en Asamblea el 7 del corriente resuelve: Censurar la conducta del Comité Ejecutivo al no manifestar sus simpatías hacia el movimiento de huelga general declarada por la Unión General de Trabajadores, y al mismo tiempo cree que LA VANGUARDIA, no ha reflejado la opinión del Partido en mejor forma que bajo la dirección del compañero Luis Bernard.

Se presentaron 3 mociones sobre este asunto siendo aprobada esta por 9 votos contra 7, la votación fué a las 12 p. m. retirándose muchos compañeros ante de la votación por la hora avanzada.

Se aprobó que el Centro comprara 200 números de LA VANGUARDIA del 1º de Mayo.

CIRCUNSCRIPCION 3ª. — La fiesta celebrada por el primer sub-comité, el 25 p. m., en los salones de la «Cosmopolita de Artesanos», resultó un éxito.

Sorteada la rifa, fueron premiados los números: 138, 121, 414 y 286.

CENTRO SOCIALISTA FEMENINO. — Se pide a los padres de familia manden a sus hijos a los ensayos. El primero tendrá lugar el Domingo a las 3 p. m. en el local del Centro Socialista Obrero, Méjico 2070.

Se prepara el matinee infantil que tendrá lugar el 30 del corriente mes para conmemorar el 1º de Mayo. Para obtener fondos se realizará una función el 19 del corriente en el local de la Cámara de Trabajo. Una parte se destinará a las familias de los compañeros deportados y presos.

He aquí el programa: Himno de los Trabajadores, por la orquesta — Apertura del acto por la compañera Venet. — Discurso por el compañero Alfredo L. Torcelli. — «L. Incontró» vals (de Luis Arditi), canto por la señorita Irene Ruiz — Rapsodia Húngara (de Hauser) violín y piano por los señores I. Rapaport y M. Gomez — Cantos Socialistas (con guitarras), por el compañero Juan P. Barrios — Vals de Moskóvski (en mi mayor) piano por el señor M. Gomez — Aida (Verdi) Pumi piéti, por la señorita Irene Ruiz — Tosca (Vissi d'arte, Vissi d'amore) por la señorita Irene Ruiz — Baile familiar.

Entrada 1 \$; señoras y niños gratis. Contamos pues con la solidaridad de los compañeros de todos los Centros y Gremios.

CIRCUNSCRIPCION 20ª. — Este centro ha alquilado el espacioso local de la calle Talcahuano 1256, con capacidad para 200 personas, estableciendo en él su secretaría.

La biblioteca permanece abierta todas las noches de 8 a 10, para todos los ciudadanos de la circunscripción.

— Próximamente se dará una función y baile en el salón de la «Cámara de Trabajo», a beneficio de la biblioteca social.

— El centro ha dictado 5.000 ejemplares del folleto de M. Ugarte. «Las ideas del siglo» a 10 centavos. Los centros que quieran adquirir cantidades para la propaganda tendrán un 20 0/0 de rebaja.

«LA INTERNACIONAL» REVISTA SOCIALISTA

El número correspondiente al mes corriente, ha sido suspendido; en cambio el número de Mayo será doble.

Es de desear se hagan los pedidos con anticipación a fin de regular el tiraje.

A los suscriptores y agentes

Les recomendamos cancelar sus deudas por concepto de abonos que aún tuvieren del trimestre vencido, antes de fin de mes, pues de lo contrario les será suspendido el envío del periódico.

Ponemos también en su conocimiento que deben abstenerse de confiar fondos a los individuos ISIDRO OLIVER, ANTONIO PONZONI y ALBERTO ABRAHAM GERCHUNOFF, debido a que éstos se quedaron con dinero del periódico.

En esta lista de tramposos publicaremos también los nombres de los agentes que apesar de nuestras exortaciones no cumplen con su deber.

Así mismo incitamos para que se haga el mayor uso posible de las listas de pedido para el número del 1º de Mayo. Estas deben enviarse antes del 23 del corriente a la dirección que indican a fin de poder establecer la cantidad de ejemplares a hacerse.

LA ADMINISTRACIÓN.

DE REDACCION

Por falta de espacio, hemos dejado para el próximo número los originales que han llegado después del suficiente para llenar el presente número.

Quedan pues, noticias de Rosario, Azul y artículos de Raño, alaró y otros.